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“车站上又冒出很多黑摩的”
临近春节，济南“两站”之间摆渡环境又有些乱

本报 2月 4日讯（记者
赵伟 通讯员 李侃）
2月 4日，记者从济南市

渣管办获悉，该办将采取
2 4小时巡查监管等措施，
确保气象条件恶劣时，渣
土运输车辆无上路、乱倒
渣土等安全隐患。如遇特
殊天气，建筑渣土工地必
须停工。

春节临近，由于空气污
染，连日来济南市出现连续
重度雾霾，能见度低，为使
渣土运输不给市民出行及
城市整洁造成安全隐患，市
建筑渣土部门部署近期建
筑渣土专项整治工作。

如遇特殊天气，全市建
筑渣土处置工地必须停工，
并要求工地监管员、施工单
位负责人和运输单位的责
任人在渣土处置运输期间
在岗实施监管；雾霾天气
能见度较低，建筑渣土处
置工地电子监控设备监管
取证困难，易造成部分渣
土车驾驶员心存侥幸，为
严防渣土车不按时限、路
线行驶和乱倒、闯红灯等
行为的发生，督导考核组
要加强对全市建筑渣土处
置工地和主次干道的巡查
力度，严厉打击违规运输
渣土行为。

本报 2月 4日讯（记者
刘红杰） 从济南市环保

局获悉，根据环保部要求，
2030年济南市的空气质量
应达到国家环境质量二级
标准要求。为了实现这个目
标，济南市出狠招，“十二
五”期间基本淘汰2005年以
前注册的营运黄标车。

济南市环保局表示，原
则上钢铁、石化和水泥等重
点行业不再增加产能，山钢
济南分公司由现在1000万
吨生产规模压缩到 5 6 0万
吨。禁止新、改、扩建除“上
大压小”和热电联产以外的

燃煤电厂。推进山水集团熟
料生产线整合。重点推进国
电西部热电 2台 39万千瓦
天然气机组等清洁能源项
目建设，逐步提高天然气及
非化石能源等清洁能源在
一次能源消耗中比重。

据介绍，为实现机动车
排气污染防治工作新突破，
济南市将制定并实施黄标
车提前报废补贴政策和限
行交通管制措施，“十二五”
期间(2015年底前)基本淘汰
2005年以前注册的营运黄
标车，并加快推进车用燃油
品质提升。

本报 2月 4日讯（见习
记者 陈玮） 4日，记者
从济南市政府第二十次常
务会议获悉，对既有居住
建筑的节能改造，配套资
金由市级和县 (市 )区共同
承担，对公共建筑节能改
造，要研究制定分类支持
的办法措施。

会议研究了建筑节能
工作，要求各方面增强建筑
节能意识，积极开展公共建
筑节能改造和绿色建筑推
广工作。下一步，要按照政
府主导、政策扶持、市场运

作、社会参与的原则，积极
用市场的办法和社会的力
量统筹解决建筑节能工作
面临的各种挑战，加快推进
建筑节能工作。

对既有居住建筑的节
能改造，配套资金由市级和
县(市)区共同承担。对公共
建筑节能改造，要研究制定
分类支持的办法措施，要加
快绿色建筑的推广应用，采
取加大宣传、分级授牌和强
制性行政手段等措施，营造
全社会共同支持、参与绿色
建筑发展的良好氛围。

本报2月4日讯（记者 宋立山）
“车站上又冒出很多黑摩的。”临近年
底，春运拉开大幕，不少乘客向本报
反映，济南长途汽车站和火车站之间
的黑摩的又大幅反弹，除了传统的三
轮车外，大量简易的摩托车和电动车
临时上阵，到处抢人拉客。

3日下午，记者来到长途汽车总
站南区。在公交站牌西侧的人行道
上，各式三轮车排起了长队，它们多
是往返汽车站和火车站之间拉客的
黑摩的，仅在公交站牌处就有十二三
辆小三轮车。

“不光三轮车，小摩托车更多，即
走即停。”公交站附近一位店主说。记
者观察发现，在涌动的人群中间，不
时会有人骑着小摩托车来回穿梭，边

走边问“去不去火车站，摩的可快
了”。记者询问“去火车站多少钱”，不
少黑摩的司机开口就要10元钱，“去
火车站得5公里，我不跟你要谎，10块
钱送过去。”

随后，记者又来到济南火车站东
侧的车站街。半年前记者来到这里
时，黑摩的排成几十米的长队，公交车
进站都得躲着点，而现在车站街上几
乎看不到黑摩的的踪影。附近一家旅
馆的老板告诉记者，为了清理这条街
上的黑摩的，经常有工作人员到这里
巡逻，逮住就会罚款，所以黑摩的一般
不敢在这里长时间逗留拉客，顶多也
就是几个零散的三轮车边走边问。

“不过，他们也有自己的办法。”
这位老板说，为了逃避检查，一些黑

摩的司机将三轮车或者摩托车停在
胡同里或者车站街东头，然后步行到
两站摆渡车站牌处拉客。随后，记者
来到摆渡车站牌处，果然有一位身着
军绿色大衣的中年男子倚在站牌上，
记者刚过去，中年男子就问，“去汽车
站不，10块钱”。记者表示，有摆渡车，
只花1块钱就行。结果该中年男子说，

“你没坐过，当然不知道，这摆渡车一
个小时才发一班车，还不如多花点钱
坐个三轮车呢，几分钟就到了。”

记者在车站观察了20多分钟，其
间一共来了3辆摆渡车，平均间隔时
间只有七八分钟。“但是快过年了乘
客太多，有些人归心似箭，或者是急
着赶车，再赶上雨雪天气，打黑摩的
的人就多了。”

本报2月4日讯（记者 乔显佳）
本报4日C3版报道了济南环山路23
层的鸿苑大厦因为电梯十年未大修，
处于严重“带病”运行一事。记者随后
再次采访大厦物业，得知部分业主已
经达成意向，愿意掏钱为电梯“看
病”。

本报报道引起各方对高楼电梯
安全的高度关注，很多业主表达了携
起手来，尽快消除电梯安全隐患的强
烈意愿。但因为春节在即部分业主已

经放假回家，而电梯维修方也将放
假，电梯维修只好在春节后进行。

负责大厦物业的济南朝阳物业
管理有限公司工作人员张济青在电
话中告诉记者，就电梯存在严重安全
隐患，1月30日他们召开业主大会，请
大家畅所欲言，共有20余家业主单位
参加，经过一番争吵、辩论、协商，终
于部分达成协议，按照物权面积分担
维修电梯的费用。在该楼办公的舜翔
律师、嘉华旅游、升辉广告等几家实

力企业，表现出较高姿态，愿意承担
维修电梯费的“大头”。目前，维修所
需的104910元中，4成已经落实。张济
青表示，年后将“收集一部分资金维
修一部分”，首当其冲是将事关安全
的电梯钢丝绳换了。剩余维修资金将
继续与众业主协商。

就报道中提到的用水一事，张济
青说，鸿苑大厦原开发商目前已交了
供水“管理费”，可保大厦在今年上半
年供水无虞。
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3日下午，在长途汽车总站南区附近，正在拉客的黑摩的几乎将辅道堵死。 本报记者 宋立山 摄
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